
令和６年第１回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

代           表           質           問 

２

月

29

日

（
木
）

１ 新政ひまわり 

武田 治敏 

（一問一答） 

1.にぎわいのあるまちづくりについて 

2.今後の財政見通しについて 

3.民間活力の導入について 

4.公共交通について 

２ 新政クラブ 

水野 たかはる 

（一問一答） 

市長施政方針より 

1.能登半島地震に対する本市の取組みについて 

2.まちの持続的な発展について 

3.「道の駅 マチテラス日進」について 

4.地域の産業づくりについて 

３ 政策研究会 

「あした」 

島村 きよみ 

（一問一答） 

1.施政方針にある「にぎわいのあるまちづくり」の方針及び体制整備に

ついて問う。 

2.令和６年度の主要事業に関連して分野別に問う。 

3.「にっしん道の駅」で地域課題をどう解決していくのか。 

４ 政策研究グループ

「未来ネット」

山田 久美 

（一問一答） 

市長施政方針について 

1.市制 30 周年を契機としたひとづくり・まちづくりについて 

2.令和６年度の主な事業について 

３

月

１

日

（
金
）

５ 公明党 

川嶋 恵美 

（一問一答） 

1.地域のしあわせづくりについて 

2.安心な子育て環境づくりについて 

3.健康づくりについて 

4.DX の推進について 

5.職員の育成について 

６ 日本共産党 

日進市議団

坂林 たくみ 

（一問一答） 

1.日進市を日本一の防災都市に 

2.道の駅は中止を 

3.赤池小学校はどうなる 

4.国保税、介護保険料値下げを 



令和６年第１回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

３

月

１

日

（
金
）

１ ゆきむら ともこ 

（一問一答） 

1.補助金等の交付は適正交付ガイドラインに沿って検証を 

2.障害がある人の雇用推進は市の責務 

3.支援が必要な人への災害時の対応は整っているか 

4.ライフラインは減災の取組みが最重要 

5.住まいの確保は命の問題 支援体制の構築を 

２ 白井 えり子 

（一問一答） 

子ども達が誇りに思える日進のために 

1.部活動の地域移行についての諸課題について問う。 

2.音楽のまち、スポーツのまち日進について問う 

3.いじめ防止対策推進法施行 10 年。学校の現状を問う 

4.能登半島地震から学ぶ災害対応について問う

３ ごとう みき 

（一問一答） 

1.北高上緑地の「現状保全」を求める市民の願いにどう応えるか 

2.くるりんばす路線改正とあわせて高齢者無料を実現すべき 

3.保育、介護など日進の福祉を守るための一歩踏み込んだ支援が必要 

4.学校体育館にエアコン設置を 

４ 小出 あさこ 

（一問一答） 

1.特別支援学級について 

2.プログラミング教育について 

3.道徳教育・外部講師について 



３

月

４

日

（
月
）

５ 中島 まなみ 

（一問一答） 

1.出産後から就学前までの切れ目ない健康診査支援事業の体制整備につ

いて 

2.児童生徒のプライバシーや心情に配慮した健康診断の実施について 

3.認知症ケアの推進について 

６ 加納 やすこ 

（一問一答） 

1.道の駅の機能を問う 

2.本市の高齢者を取り巻く福祉施策について伺う 

3.ペットに優しいまちづくり 

７ 田中 とおる 

（一問一答） 

1.道の駅、未来に向けて日進を盛り上げる施設なのか 

2.市制 30 周年のその次に。市民会館大規模改修と市民活動について 

3.公共施設の Wi-Fi 接続改善。いつ実行されるのか。

８ 吉野 ゆうと 

（一問一答） 

1.子育て最先端都市・日進へ 

2.誰にとっても住みやすい日進へ 

3.日進市の行政運営に関して 

4.日進市の下水道の今後に関して 

5.スタートアップ連携と安定財源・雇用確保のための新規創業・雇用支援

6.より良い市民サービスのために、歳入増加を 

９ 小野田 利信 

（一問一答） 

1. 立地適正化計画について ～どのようなまち～ 

2. 道路の障害物について ～邪魔では～ 

3. 適正な納税が行われるために ～何だっ、これ～ 

１０ 岩渕 晃久 

（一問一答） 

1.野生動物共生社会を目指して 

2.自治基本条例・住民投票条例について 

１１ 福安 淳也 

（一問一答） 

1.小中学校の老朽化について 

2.省エネと創エネについて 

３

月

５

日

（
火
）

１２ 舟橋 よしえ 

（一問一答） 

1.第６次総合計画の基本目標６「地域の自治力と行政経営力を高める」た

めの施策について問う 

2.市長施政方針にある「シビックプライド」とこれに関連する市民意識調

査について問う 

3.だれ一人取り残さないために、令和６年度は市民一人ひとりにどう寄り

添うのか。 

4.子どもたちの読書環境について問う 

１３ 大屋 よしお 

（一問一答） 

1.１月に発生した能登半島地震について 

2.近年太平洋側で発生が懸念される南海トラフ地震への対策について 

3.学校部活動の地域移行・地域連携の進捗状況について 



（注）※欄内は事務局で記載します。 

令和６年 2 月 9 日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 
 進市議会議   大橋 ゆうすけ  様 

                       日進市議会議員 武田 治敏 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則
第６２条第２項の規定により通告します。 

No. 1
質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 

1 にぎわいのある
まちづくりにつ
いて 

2 今後の財政見通
しについて 

3  間活 の導 
について 

4 公共交通につい
て     

 施政方針の「にぎわいのあるまちづくり」
について、どの様な考えに基づき実施を考え
ているのか、お聞かせください。 

持続可能な行政運営を考えた取り組みが必
要との事だが、当初予算の編成では、過去最
大となっている。今後の財政運営について、
どのように考えているのか、お聞かせくださ
い。 

全国的に保育園の 営化などが進んでおり
公 連携もさらに進めるとある。 進市の 
間活力の導入について、どの様に考えている
のか、お聞かせください。 

令和６年４月のくるりんばすの路線改正の
見直しのポイントは何か、お聞かせくださ
い。 

※質問順序 一般 

一問一答

　　　市長
（総合政策部長）

　　市長
（総務部長）

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（生活安全部長）

１



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

市長施政方針より 

１．能登半島地震に対す

る本市の取組みについ

て 

２．まちの持続的な発展

について 

３．「道の駅 マチテラ

ス日進」について 

４．地域の産業づくりに

ついて 

（１）能登半島地震への支援体制を整

えていますが、改めて、本市の支援体

制や市民に向けた防災対策、また支援

の変化などについて伺います。 

（１）まちの持続的な発展には、都市

機能の集約などにより総合的な視点か

らのまちづくりが求められています。

多様化する行政サービスに対応するた

め、立地適正化計画の策定は必要であ

ると考えますが、市のお考えを伺いま

す。 

（１）用地取得が完了したとのことだ

が、今後の事業見通し等について伺い

ます。また、防災拠点機能はどの様か

伺います。 

（１）にぎわいのあるまちづくりに向

けてどの様な取組みを進めていくのか

伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

２０２４年 ２月 1４日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋  ゆ う す け  様

日進市議会議員 水野 たかはる 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

　　市長
(生活安全部長)

　　市長
(都市整備部長)

　　市長
(産業政策部長)

　　市長
(産業政策部長)

２



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1．施政方針にある「にぎわ

いのあるまちづくり」の

方針及び体制整備につい

て問う。 

2．令和 6年度の主要事業に

関連して分野別に問う。 

（1）日進は観光振興が最重要課題なのか。 
①施政方針冒頭部分の多くが観光振興につい

て述べられている。市長は今後も観光事業を推

進することが最重要課題となるとお考えか。 

 ②将来的に道の駅や市内観光地と連動した地域

公共交通をめざすとは具体的にどういうことな

のか。そのことによってどんな効果があり、市

民の福祉向上につながるのか。 

（2）観光まちづくり協会の現状はどうか。 
①産業振興課内に新設予定の観光シティプロモ

ーション室と「観光まちづくり協会」との関係

がよくわからない。それぞれ観光振興のどの部

分を担うのか。 

 ②「観光まちづくり協会」は道の駅の DMO 拠点

 に事務所を置くのか。指定管理者との業務との

 関連はどうなるのか。 

（1）防災・安全について 
①能登の震災時の状況からも、地域の防災力強

化に今すぐ注力せねばならない。市内の公民館

集会所の耐震状況、水や災害用のトイレグッズ

の備蓄状況は把握されているのか。 

②避難所となっている各学校では、発災時のカ

ギ開けについて、あらゆる想定がされているか。

③橋梁の長寿命化対策が急務だが、市内の橋梁

の点検は目標値通り進んでいるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

2024年 2月13日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 島村きよみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

　　　市長
（産業政策部長）

　　　市長
（産業政策部長）

生活安全部長

生活安全部長

　　　市長
（産業政策部長）

　　　市長
（産業政策部長）

都市整備部参事

３



№2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

（2）交通について 
①デマンドタクシーはずっと実証実験が続いて

 いる。いつ頃本格運行する予定なのか。 

 ②くるりんばす再編に合わせて 75 歳以上の市民

が無料になるとの大きな期待がある。対象者だれ

もが等しく無料でバス利用できるようにすること

を求めるがどうか。 

（3）地域福祉について 
重層的支援体制整備事業がようやく動き出す

が、具体的な人の配置、拠点はどうなるのか。

（4）子育て環境、特に保育園の整備について
①支援を要する園児の巡回相談後のフォロー

はどのようにされているのか。 

 ②米野木台西保育園の次回の指定管理者選定が

 なぜ非公募となったのか。当初の方針が転換し

た経過についても説明を求める。 

（5）地域と学校の連携・協働について
 ①協働活動専門員を配置し、「コミュニティ・ス

クール」を立ち上げるとのことだが、どのよう

な事業目的があって予算をつけたのか。 

②児童生徒、教職員のため PTA、地元企業など 

から学校へ寄附を受けた場合、どのような事務

手続きがあって、台帳等どこが管理しているか。

（6）基盤整備について
 ①スマートインターチェンジについて。愛知牧

 場との協議は進んでいるのか。 

 ②東部丘陵地西部地区の公園化についてはなぜ

 進まないのか。この 1年は何をしたのか。 

 ③下水道事業については将来負担を減らすため

にも、単独浄化槽から合併浄化槽に切り替える

重点エリアを定めるべきではないか。 

（7）行政経営・財政について 
①今後財政状況が厳しくなっていくことは予 

算概要からも見てとれる。ムダを徹底的になく

す工夫が必要だが、随意契約の洗い直しは毎年

おこなっているか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

  生活安全部長

  健康福祉部長

こども未来部長

こども未来部長

 生涯学習部長

学校教育部長

  都市整備部長

総務部長

  生活安全部長

  都市整備部長

  産業政策部長



№3   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

3．「にっしん道の駅」で地域

 課題をどう解決していく 

 のか。 

 ②施政方針に述べられているように、公共施設の整

備に関しては事業名も変わり、北庁舎のみならず市

内全体の公共施設のマネジメントをしていく方針

となったととらえている。まずは市庁舎をどうする

かが最優先課題だと考えるが、現時点での市長のお

考えを伺いたい。 

 ③「施設再編計画」の策定については必要な施設の

 見極め、手法の選択などについて、専門家を入れた

検討委員を立ち上げ、公開されている場での検討を

求めるがどうか。 

（1）道の駅における子育て支援とは何か。
基本計画において、道の駅で様々な地域課題を解

決するとされているが、その内容についてこれま

で市民を交えての検討もなく、結局指定管理者頼

みという状況にある。特に子育て支援に関して

は、本市は実績のある子育て支援センターが 3

カ所あるが、道の駅の子育て支援とはどう連携す

るのか。 

（2）道の駅における農業振興とは何か。 
①道の駅を 6次産業化の拠点とするという構想 

 だが、それは指定管理者が積極的に地元食材を活

用して製品化し販売に取り組むということか。 

②公正公平な販売機会は担保されるのか。JA 会

員と非会員では販売する場合、手数料などについ

て違いはないのか。また農協の産直市場に生産物

を提供した場合と道の駅で販売する場合、売値に

違いはあるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

　　（総務部長）

　　総務部長

  産業政策部長

産業政策部長

　　副市長

　　副市長
（こども未来部長）
（産業政策部長）



（注）※欄内は事務局で記載します。 

令和６年 ２月 14 日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 
 進市議会議    橋 ゆうすけ 様 

                       日進市議会議員 山田 久美 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則
第６２条第２項の規定により通告します。 

No. 1
質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 

市 施政 針について

１．市制 30周年を契
機としたひとづく
り・まちづくりに
ついて 

２．令和６年度の主な
事業について

（１）記念テーマ「たのしいをいっぱいつくる」の
もと実施される記念事業について 

①市主催のプロモーション事業について、どのよ
うな目的で１３件の事業を決められたのでしょう
か。そして、事業を実施することにより、まちづ
くりにどのようにつながるのでしょうか。 

②未来を担う子どもたちが日々「たのしい」を感
じられるまちを目指す上では、30周年記念事業の
実施後も「たのしい」を感じられるような取り組
みが必要と思いますが、どのように取り組まれま
すか。 

（１）地域の防災について 

①能登半島地震の被害状況を踏まえ、本市の災害
対策を見直す必要があるかについて、どのように
捉えておられますか。 

②耐震診断により対策が必要な家屋に対しての耐
震対策は進んでいるのでしょうか。耐震シェルタ
ーの活用はいかがでしょうか。 

③避難所開設運営訓練は毎年２校同時実施で全学
校区を終了しましたが、令和６年度はどのように 

※質問順序 一般 

一問一答

　　市長
(総合政策部長)

　　市長
(総合政策部長)

　　生活安全部長

　　生活安全部長

　　生活安全部長

４



（注）※欄内は事務局で記載します。 

No. 2 
質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 

取り組むお考えでしょうか。災害が起きた時は、
日進市全域での被害を想定しなくてはならないと
考えますので、全学区が同時期での避難所開設運
営訓練をしてはどうかと考えますがいかがでしょ
うか。 

④障がいがある方が避難所に行く事ができず、車
中泊を選択しなければならない状況を改善するた
めに福祉避難所を早期に開設できるように対策を
考えて欲しいと考えますが、いかがでしょうか。 

（２）地域のしあわせづくりについて

①困難や きづらさを抱える市 に対して、関係
機関が包括的に連携する「相談支援」、地域の社
会資源を活用して社会とのつながりを支える「参
加 援」、住 同 の助け合い・ え合いを育む
「地域づくり」を一体的に実施するための重層的
支援体制整備をどう進めていかれるのでしょう
か。 

②不足する介護人材の確保・定着を図り、多様化
する介護ニーズに対応するため、介護事業所に対
して行う研修費用の一部補助は令和４年度から行
っておられますが、現場の声がどこまで反映され
た施策なのでしょうか。 

（３）安心な子育て環境づくりと地域の学びにつ
いて 

① 野 台 保育園ですが、指定管理者による 
間事業者としての運営が継続可能となる手法など
について検討していくとの事ですが、どのような
点を課題として認識しているのでしょうか。 

②公立保育園の待機児童は令和６年度どこまで解
消されたのでしょうか。 

生活安全部長

健康福祉部長

こども未来部長

こども未来部長

     市長　
(健康福祉部長)



（注）※欄内は事務局で記載します。 

No. 3 
質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 

③日進中学校と日進東中学校にも来年度から校内
ハートフレンドが開設されるとのことですが、令
和５年度に開設された 進 中学校、 進北中学
校の校内ハートフレンドの状況はどのようでしょ
うか。 

④赤池小学校の増築に係る設計業務を実施すると
のことですが、どのような構想をされているので
しょうか。 、 進 中学校についても 徒が増
加してますが、 進 中学校についての検討はど
うされるのでしょうか。 

（４）地域の産業づくりについて 

①旧 進美化センター跡地の 間企業への売却 
続きを進めるとありますが、市 の からは公園
やグランドなどを望む声があります。未来を担う
こどもたちが「たのしい」を感じられるまちをめ
ざしていくと施政方針で言われているのですから
公園にされてはいかがでしょうか。 

②道の駅が日進産農産物や加工品の情報発信、消
費の拠点となるよう、指定管理者である株式会社
ファーマーズフォレストと連携し、生産者との調
整を図るとの事ですが、JAではグリーンセンター
の建て替えをされます。JAとの話し合いはその後
されたのでしょうか。 

③都市近郊のまち日進ならではの農への親しみ方
としてアグリスクールはとても良い取り組みであ
ると考えておりますが、どのように拡充していか
れるのでしょうか。休耕地の活用、子ども達の食
育の観点を含めてお考えをお聞かせください。 

（５）行政経営について 

①職員の働き方改革についてですが、フレックス 

学校教育部長

　　副市長
(総合政策部長)

総合政策部長

生涯学習部長

産業政策部長

産業政策部長



（注）※欄内は事務局で記載します。 

No. 4 
質 問 事 項 質 問 要 旨  （具体的に） ※答弁予定者 

タイム制及び選択的週休 3日制を導入されていく
とのことですが、 間企業で われ始めているも
のの８．６％にとどまっているようです。日進市
ではどのように導入されるのでしょうか。また、
導入することとした理由は何でしょうか。 

②本市職員の障がい者雇用については、今どのよ
うになっているのでしょか。 

③今まで色々と質問をさせて頂きましたが、最後
に是非お聞きしたいと思います。市制３０周年の
契機に日進市の最も重要な行政課題は何と考えて
おられますか。 

総合政策部長

　　 市長
(総合政策部長)



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1．地域のしあわせづくりに

ついて 

2．安心な子育て環境づくり

について 

3．健康づくりについて 

4．DX の推進について 

5．職員の育成について

①地域の交流の場を確保し、住民同士の助け合い・

支えあいを育む「地域づくり」を一体的に実施

するため、重層的支援体制の整備をどのように

進めるのか教えてください。 

①子どもに対する一体的な相談支援を行う「子ど

も家庭センター」の機能と重層的支援体制との

関係について教えてください。 

②地域全体で子どもの学びや成長を支える、「地域

と学校の連携・協働」についての取り組みを教

えてください。

①オーラルフレイル対策強化、ICT を活用した保

健指導など「第３次いきいき健康プランにっし

ん 21」策定に向けた今後の取組について教えて

ください。 

①DX 推進体制について、各分野でどのように進め

るのか目的と効果についても含めて教えてくだ

さい。 

①フレックスタイム制や週休３日制の導入、国へ

の派遣など新たな取り組みの意図を教えてくだ

さい。 

②観光まちづくり協会に経験豊かな人材を新たに

配置されることについて、どのような期待を持

てるのか教えてください。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書  個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 大橋 ゆうすけ 様

日進市議会議員 川嶋 恵美

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和６年２月９日 

※質問順序 一般

一問一答

　　　市長
（健康福祉部長）

　　　市長
（子ども未来部長）

　　 教育長
（生涯学習部長）

　　　市長
（健康福祉部長）

　　　市長
（総合政策部調整監）

　　　市長
（総合政策部長）

　　　市長
（産業政策部長）

５



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．日進市を日本一の防災

都市に 

２．道の駅は中止を 

 能登半島地震が起き、日進市の震災対策を

見直す契機と考え質問します。 

(1)災害関連死を防ぐ避難所環境。 

 ①段ボールベッドの備蓄の現状と課題はど

のようですか。 

 ②よりプライバシーが確保できる段ボール

製「インスタントハウス」を各避難所に備蓄

してはどうでしょうか。 

(2)市内各所へ分散して備蓄する必要性につ

いてどのように考えていますか。現状と方針

を伺います。 

(3)感震ブレーカーは、震災に伴う火災を防ぐ

のに有効といわれています。周知や補助に取

り組まれていますが、普及の状況と今後の方

針を伺います。 

(4)家屋の耐震補強の状況と補助の課題はど

んなことですか。 

(5)住宅が密集した地域の狭い道路の解消を

どう促進する考えですか。 

(1)地域振興施設に入る物販や飲食店に農協

や地元事業者優先の方針はないとのことです

が、なぜですか。 

(2)地域振興施設の物販や飲食店の仕入れは 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

２０２４年２月１４日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け  様

日進市議会議員 坂林たくみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

都市整備部長

都市整備部長

産業政策部長

産業政策部長

６



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．赤池小学校はどうなる 

４．国保税、介護保険料値

下げを 

どれぐらいが市内から調達されるのですか。 

(3)市内や周辺市町に大型店が開店していま

すが、収支見通しに反映させましたか。また、

道の駅が、既存の周辺の事業者にどのような

影響を与えるかを検討しましたか。 

(1)人口増加に伴う小中学校の新設を求めて

きましたが、必要ないと答弁されてきました。

赤池小学校の再増築はなぜ必要になったので

すか。見通しが甘かったのではないですか。 

(2)どこに増築するのですか。規模と時期はど

のようですか。新設は検討しないのですか。 

(3)今回のことから何を教訓としますか。 

(4)他の小学校や中学校は大丈夫ですか。 

(5)少人数学級の拡充や新型コロナ対策を考

え、新設の検討が必要ではないですか。 

(1)物価高の中、支援策を行ういっぽう、国民

健康保険税は１人あたり約 15,000 円（14.5%）

値上げの方針が示されました。介護給付費の

増額見込みに伴い介護保険料の見直しも示さ

れています。市民生活における物価高の影響

を軽減する方針を示しながら、負担増をする

のは矛盾していませんか。 

(2)国民健康保険税、介護保険料の値下げを求

めますがいかがですか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

産業政策部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

健康福祉部長

健康福祉部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．補助金等の交付は適正交付ガ

イドラインに沿って検証を 

（１）適正交付の基本方針より 

①明確な公益性をどのような方法で確認しているか。 

②費用対効果の指標設定や効果の判断をどのような方 

法で行っているか。 

③申請の機会均等をどのように確保しているか。 

④団体運営費補助から事業費補助への移行の状況はど 

のようか。 

⑤補助金等の制度、効果、検証結果の公開をどのよう 

に行っているか。 

（２）補助金等の適正交付に係る実態調査結果より 

①補助金の評価対象のうち B継続（改善）の評価結果 

となった 47 件について、今後の取組みとされた内容

はすべて改善済みか。 

②改善後も毎年度ごとに検証を行っているか。 

（３）補助金等チェックシートより 

①PTA 活動事業補助金の使途が担い手減少に対してど 

のような効果があるのか。 

②加入者が減少傾向の団体、性別により加入が制限さ 

れる団体への補助金について、今後の方向性をどの 

ようにお考えか。   

③文化協会補助金について 

・全額補助している人件費の内訳はどのようか。 

・連盟助成事業の目的と内容、金額はどのようか。 

・文化祭開催事業の目的と内容、金額はどのようか。 

・文化祭の出演、出展は連盟加入者に限ると聞く。 

市民全体を対象とすべきではないか。 

（４）補助金額が大きいほど申請には詳細な記載が必

要になるのが一般的と考えるが、必ずしもそのよ

うになっていないのはなぜか。 

（５）令和７年度の補助金終期には、全ての補助金を

一旦白紙にもどし、各事業単位での申請方式とし

て、本当に必要なものに限って採択していくこと

を提案するがいかがか。

（注）※欄内は事務局で記載します。

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和６年２月１３日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 ゆきむらともこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総務部長
総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

生涯学習部長

総務部長

生涯学習部長

総務部長

総務部長

１



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２．障害がある人の雇用推進は市

の責務 

３．支援が必要な人への災害時の

対応は整っているか 

４．ライフラインは減災の取組み

が最重要 

５．住まいの確保は命の問題 

  支援体制の構築を 

（１）市は雇用推進の責務があるとの認識でよいか。 

（２）本市の障害者雇用の状況はどのようか。 

（３）地域職業相談室について 

①障害者雇用の相談ニーズをどう認識しているか。 

②障害者雇用の相談が可能な体制をつくれないか。 

（４）地元企業就職フェアについて 

①参加者数、面談件数などの成果はどのようだったか。

②障害者雇用を求人する企業にも参加を募れないか。 

（５）指定管理者の障害者雇用の状況について 

①法定雇用率を達成していない事業者があることが判 

明した。至急改善を求める。対策はいかがか。 

②募集要項や協定書に「法定雇用率を達成しているこ

と」と明記することで、法令違反を防ぐことができ

る。有効な方策だが明記しないか。 

（１）災害時避難行動要支援者個別避難計画について 

①災害時要援護者地域支援制度の申請書をもって計画

としていると聞く。地域の関係者や専門職などを交

えて実効性のある計画をつくる必要はないか。 

（２）福祉避難所について 

①図書館の他には、高齢者対象 4 ヶ所、障害者対象 2

ヶ所の民間施設のみである。体制として不十分では

ないか。 

（３）トイレについて 

①ユニバーサルトイレの備蓄がない拠点避難所では、 

どのように対応するのか。 

②設置場所、設置場所までの動線のバリアフリーが必

要だが、各拠点避難所の状況の確認はできているか。

（４）要配慮者のニーズ把握とサービス提供について 

①このための専門職をどのように確保するのか。 

（１）上水道について 

①日進市地域防災計画にもとづき、施設や設備の耐震

化の状況について現状を把握されているか。 

（２）下水道について 

①施設や設備の耐震化の現状はどのようか。 

（３）地震保険について 

①制度の普及、加入促進にどのように取り組まれるか。

（４）仮設住宅・災害公営住宅について 

①民間賃貸住宅の借り上げなどは検討されているか。 

②建設用地の選定、確保、候補地台帳の作成は進んで 

いるか。 

③災害公営住宅の建設はどのように行うのか。 

（１）緊急に住まいの確保が必要な場合の対応はどの 

ようか。 

（２）重層的支援体制整備事業の中で居住支援をどの 

ように位置づけ展開していくか。 

（３）民間賃貸住宅への円滑な入居のための市場環境 

を整備するために、関係者の協議の場が必要で 

はないか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

健康福祉部長
総合政策部長

産業政策部長
産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

総合政策部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

総合政策部長

生活安全部長

都市整備部参事

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

健康福祉部長

健康福祉部長

都市整備部参事



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

子ども達が誇りに思える

日進のために 

（１）部活動の地域移行
についての諸課題につい
て問う。

①部活動の地域移行について小学校、中学
校の方針はどのように、どこまで決定され
たか。スケジュールはどのようか。また、外
部講師を雇う方法はどのように検討された
か。 

②小学校の部活動は すべて廃止とされた
が、他の自治体のように金管バンドだけ残
すという検討はされなかったのか。 

③子ども達、保護者には、今後のスケジュー
ル、周知についてどのように説明するか。 

④子ども達の体験、居場所づくりなど部活
動に代わるものはどのようにお考えか。 

⑤登録者しか参加できない 放課後子ども
教室でどのように対応されるか。場所の確
保、費用負担、継続の問題はどうか。運動場、
体育館の有効活用はいかがか。 

⑥経済的格差の是正問題、指導を予定され
ている協会、指導される方への報酬などは
どのようになるか。 

⑦中学の部活動については どのような方
向で検討されているか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議  大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 白井えり子

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

  令和６年2月14日 

※質問順序 一般

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

２



質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者

（２）音楽のまち、スポー
ツのまち日進について問
う 

（３）いじめ防止対策推
進法施行 10 年。学校の
現状を問う 

⑧中学校部活動地域移行実証事業をさ
れているが、それはどのような方向をめ
ざしての対応か。課題の検証などはどの
ようか。 

⑨外部講師を雇うという方法は考えら
れないのか。また、部活動に取り組みた
い教員に手当を支給することはできな
いか。 

⑩当事者である生徒の意見はどのよう
に聴いているか。 

①日進が「音楽のまち」とされている柱
に吹奏楽があり、小、中学校の部活動の
連続性にささえられている。この点から
の検証はどのようにされているのか。 

②日進には全国に誇るバスケットボー
ルなどの強豪校がある。この強みを生か
し、バスケットボールを柱にするまちづ
くりはいかがか。 

③ボール遊びもできる公園設計につい
てどのようなお考えか。 

① ここ３年間のいじめの報告、重大事 
態の報告など現状、その対応はどうか。 

② 学校ごとに基本方針を定めるとあ
る、各校どのように行われているか。 

③教員の負担軽減のため、スクールロイ
ヤーが初期の段階で入ることが有効だ
が実情はいかがか。 

④子どもの声はどう拾っているのか。 

⑤教師からの指導の行き過ぎはどのよ
うに対応されているのか。 
2022年に生徒指導提要改訂。「懲戒と
体罰、不適切な指導」が盛り込まれた。 
現場にはどのようにいかされているか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

都市整備部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長



質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

（４）能登半島地震から
学ぶ災害対応について問
う 

①まず必要なものとして、水、食料、トイ 
レの問題があった。本市ではどのように点 
検されたか。 

②マンホールトイレの状況、拡大はいかが 
か。 

③トイレトレーラーを購入する検討はい 
かがか。 

④体育館のエアコン設置についてはどの 

ように検証されているか。

（注）※欄内は事務局で記載します。

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生涯学習部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1．北高上緑地の「現状

保全」を求める市民の願

いにどう応えるか 

2．くるりんばす路線改

正とあわせて高齢者無

料を実現すべき 

（１）市長宛に北高上緑地の現状保全

を求める署名2128筆が提出されました

（2024 年 1月 30 日）。市長は市民の願

いをどのように受け止めましたか。 

（２）「引っ越してきて、友達と会えな

いさみしさよりも自然と遊ぶことが楽

しく新鮮でした」「子どもが1歳の時に

越してきて自然に触れることのできる

ありがたい場所。変わらないでほしい」

など北高上緑地は日進の宝、魅力です。

2024 年度、市政 30周年を迎えるにあた

り、保全のための施策を実施できませ

んか。 

（３）第 2次日進市環境基本計画に、

北高上緑地の保全をどのように位置づ

けられますか。 

（１）2023 年 3月の日進市地域公共交

通会議で路線改正案の議論とともに新

規無料対象者として①市外在住の障害

者②75歳以上の高齢者をあげていま

す。75歳以上無料化の影響額 850 万円

との試算も公表されました。なぜ、現 

（注）※欄内は事務局で記載します

一般

2024年2月14日 

日進市議会議員 ごとうみき

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

一問一答

都市整備部長

都市整備部長

生活安全部長

生活安全部長

３



№ 2

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

3.保育、介護など日進の福

祉を守るための一歩踏み

込んだ支援が必要 

４．学校体育館にエアコン

設置を 

時点において路線改正とあわせての高齢

者無料化がなされないのでしょうか。 

（２）交通系 ICカードとマイナンバーカ

ードを連携させるのは誰のためですか。 

（３）春こそ、みなさんの生きがいや生

活応援のためにも、高齢者無料を実施し、

「くるりんばすがあってよかった」とお

もえる施策が必要ではありませんか。 

（１）2024 年度の入園申込状況、特徴は

どのようですか。 

（２）2024 年 4月より、4，5歳 30 人に 1

人の保育士から、25人に 1人に保育士配

置基準が改善されます。日進市で正規保

育士は増えますか。 

（３）中小企業支援として従業員の奨学

金返還を支援する新たな愛知県の補助制

度ができます。日進市も、保育、介護な

ど福祉従事者を支える奨学金制度などが

必要ではないでしょうか。 

（４）厚生労働省は、ヘルパーの報酬引

き下げを示しました。市内事業所にも影

響があると危惧します。訪問介護事業所

を守るために市としてより積極的な支援

策が必要ではないでしょうか。 

体育館へのエアコン設置は「中学校の

特別教室への設置後に検討していくこと

になる」と議会で繰り返し答弁されてき

ました。実施に向けての検討はどのよう

でしょうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

生活安全部長

生活安全部長

こども未来部長

総合政策部長

健康福祉部長

健康福祉部長

生涯学習部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

令和6年 2月 14日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人 ・ 代 表 ） 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

日進市議会議員  小出あさこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

№ 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１.特別支援学級について 

２.プログラミング教育 

について 

３.道徳教育・外部講師 

について 

本市において、通う児童・生徒数や、 

  相談員・介助員の状況はどのようか 

インクルーシブ教育の推進に対する考え 

  や進め方はどのようか 

同じ場で共に学ぶ為に、話し相手になる 

  ロボットなどの導入についての考えは 

  いかがか

プログラミング教育推進の進捗状況は 

  どのようか 

プログラミング教育で社会で実装されて 

  いる人型ロボットの活用提案への考え 

  はいかがか 

出前授業の募集やデータベース化の 

  進捗状況と道徳教育への成果はどのようか

本市として今後、無償・有償に関わらず 

  実施したい授業内容はどのようか 

※質問順序 一般 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

４



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１ 出産後から就学前まで

の切れ目ない健康診査支援

事業の体制整備について 

２ 児童生徒のプライバシ

ーや心情に配慮した健康診

断の実施について 

３ 認知症ケアの推進につ

いて 

(1)こども家庭庁より「１か月児」及び「５歳

児」を対象とした健康診査実施体制整備の

通達を受け本市の現状はどのようか伺いま

す。 

(2)実施に向け現状と課題は何か伺います。 

(3)今後の方向性はどのようか伺います。 

(1)学校における健康診断時の現状について

伺います。 

(2)配慮が必要な児童や生徒への対応はどの

ようか伺います。 

(1)認知症の方への対策について伺います。 

(2)介護者への支援について伺います。 

(3)ユマニチュード研修の導入について伺い

ます。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け 様

殿

日進市議会議員 中 島 ま な み

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和６年 ２月 １３日 

※質問順序 一般

一問一答

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

学校教育部長

学校教育部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

５



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．道の駅の機能を問う

２．本市の高齢者を取り

巻く福祉施策について

伺う 

（１）イベント等の開催ができる多目

的室や広場の整備内容について伺う。 

（２）「災害時に、道路利用者や地域住

民の避難場所・救助救援場所となる。」

防災拠点としての道の駅について規模

や設備等を伺う。 

（１）介護報酬改定 

2024 年度の介護報酬改定の全容が明ら

かになった今、明暗を分けた各サービ

スの基本報酬について本市内における

高齢福祉施設の抱える不安について伺

う。 

（２）認知症早期発見の施策 

認知症は初期の段階で治療すれば進行

を遅らせることが期待できるため、も

の忘れなどを自覚したら医療機関で検

査を受けることが大切である。他市町

においては定期的な検診制度（もの忘

れ検診）を設け、精密検査の費用を全額

助成する自治体も出てきた。本市にお

ける認知症早期発見の施策状況を伺

う。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 大橋 ゆうすけ様

日進市議会議員 加納 やすこ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

２０２４年 ２月１４日 

※質問順序 一般

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

健康福祉部長

健康福祉部長

６



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．ペットに優しいまち

づくり 

家族の在り方の変化や人口動態の変化

等を受けて、人とペットの関係性がよ

り近しいものになった近年であるが、

ペットに関連する本市が取り組んでい

る施策について伺う。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 道の駅、未来に向け

て日進を盛り上げ

る施設なのか 

（１）改めて、この事業の経緯について問う。

①平成 28 年第 1期「日進市人口ビジョン・

総合戦略」に位置付けられたのち、どの

ような経緯で今まで進められてきたの

か。 

（２）開駅後の維持管理・自治体負担につい

て問う 

①開駅がされたのであれば、数十年にわた

って市民が負担することのない運営をす

ることが必須であるが、見通し、確実性

の担保がどのように想定されているの

か。 

（３）「道の駅が出来れば、まちが賑わう」の

ではなく、「賑わう力がある道の駅」が

出来なければ、開駅することが目標と

とらえられても仕方がない。 

①「何のための道の駅」を明確にする必要

があるが、キラーコンテンツとなりうる

ものはあるのか。 

②大学、学生を主体とした取り組みが可能

であることが日進の強みだと思うがいか

がか。 

③様々な「拠点」としての機能をうたって

いるが、それぞれがどの程度の力を持つ

のか。 

④指定管理業者との関係性と、今後の進め

方、市民の声をどこまで取り入れられる

体制をとるのか。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和６年 ２月 14日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け 様 

日進市議会議員 田中とおる

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 一般

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

７



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２． 市制 30 周年のその

次に。市民会館大規

模改修と市民活動

について 

３． 公共施設の Wi-Fi

接続改善。いつ実行

されるのか。 

（１）市制 30 周年事業において、市民会館大

ホールを用いる企画が多数ある。 

令和 7 年度の天井改修を行うことで一

定期間使用が出来なくなることで、せ

っかくの盛り上がりが一過性のものに

なるのは避けなければならない。 

① 近隣市町、大学など、同様の企画がで

きる施設の使用について、協議は行わ

れているのか。 

② 小中学校の体育館など、簡易的に使用

することはできないのか。 

③ 改修前後の予約が殺到することが想

定されるが、使えない人が出ない工夫

を考えているのか。 

（２）改修工事において、より近代的な音響

空間を目指す必要があると考えるが、

いかがか。 

① 今回の改修工事はどのような内容か。

② より市民にとって満足度が高く、完成

度の高い大ホールにしていくため、ホ

ール自体の音響についても検討され

ましたか。 

（１）令和 5 年度 6 月議会で問うた、公共施

設の Wi-Fi 接続が短時間で切れるなど

の不満に対し、改善に向けたご答弁を

いただけた。 

① 実際に、いつ改善が行われるのか。 

② 範囲、順番などはいかがか。 

③ 改善後の計画による、ネットワークの

太さ、規格はどのようになるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

生涯学習部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長



№１ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1. 子育て最先端都市・日進へ

2. 誰にとっても住みやすい

日進へ 

(1)不登校の児童生徒への登校支援に関して 

① 要保護・準要保護世帯の児童生徒のフリース

クール等の学習機会確保のサポートについて、

進捗はいかがか 

(2) 児童生徒の SOS に関して 

① タブレットを活用した「いじめ SOS」の運用

状況はどうか 

② DV やネグレクト、家庭内でのトラブルがあっ

た際の児童生徒の SOS はどのように受け取るか 

(3) 多子世帯のサポートに関して 

① 多胎児の保育園入園の方針が秋に変更された

が、その後の運用はどうか 

② 保育園等での副食（おかず・おやつ等）の費用

免除の対象人数はどうか

(1) ご高齢の方やそのご家族のサポート

① 認知症高齢者等位置情報提供サービス費用助

成に関して、補助件数は何件で、実際に保護等に

つながった事例はあるか 

② 「認知症やさしい手ネット」の登録者数、配信

実績などはどのようか

③「みまもりシールにっしん」の配布状況はどの

ようか

④ 上記 3つの広報はどのようで、今後はどのよう

にしていくか

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和6年 2月13日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

日進市議会議員 吉野ゆうと 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

８



3. 日進市の行政運営に関し

て 

4. 日進市の下水道の今後に

関して 

5. スタートアップ連携と 

安定財源・雇用確保のため

の新規創業・雇用支援 

6. より良い市民サービスの

ために、歳入増加を 

(1)振込手数料に関して 

①内国為替制度運営費への移行に伴い、2024 年 10

月 1 日から新たに振込手数料などの費用が発生す

る見込みだが、我が市の対応や工夫はどのようか

(1)下水道施設の耐震・老朽化対策に関して

① 下水道施設の地震対策はどのようか

② 今後の耐震化や老朽化の対策について、どのよ

うにお考えか

(2)下水道経営に関して 

① 事業経営健全化のため、今までに取り組んだ経

費削減の効果はいかがか 

② 使用料適正化にどのように取り組むお考えか 

(1)スタートアップ連携・新規創業 

① スタートアップ連携のための「STATION Ai」と

はどのように関わっていくか 

②「新規創業のサポート」にコワーキングスペー

スの設置をするのはどうか 

③ 実証実験後の企業成長の恩恵を、我が市はどの

ような形で享受することができるとお考えか 

④ 選択肢の 1つとして、新株予約権の発行を受け

ることは可能か 

(2) 日進市の就活関連イベントに関して

① 実施状況はどのようであったか

(1)ネーミングライツライツに関して

① 公民連携ガイドラインが設けられたが、それ

からの進捗はどうか

② 歩道橋など市保有の構造物にネーミングライ

ツとして制度を適用してはいかがか

（注）※欄内は事務局で記載します。 

会計管理者

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

総合政策部長

総合政策部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．立地適正化計画につ

いて 

～どのようなまち～ 

(1) 多くの市民が笑顔で過ごせるまちへ成

長し続けるため、立地適正化計画策定によ

る効果等についてはどのようか。 

２．道路の障害物につい

て 

 ～邪魔では～ 

(1) 名古屋市梅森坂地区と香久山地区を繋

ぐ道路の障害物ですが、安全対策を行って

から撤去を考えているとの内容でしたが、

名古屋市との隣接の香久山地区周辺の交通

対策はどうなっているのか。 

３．適正な納税が行われ

るために 

 ～何だっ、これ～ 

(1) 滞納による繰入金徴収の傾向は少なく

なってきているが来年度への新たな取り組

みはあるのか。 

(2)納税は国民の義務である教育は学校教

育に取り入れているのか。 

(3)東京都文京区の督促の封筒のデザイン

は非常に奇抜であり、今までの封筒のデザ

インを代える工夫が必要と考えるがどう

か。 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和 ６年 ２月１４日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋  ゆ う す け  様

日進市議会議員 小野田 利信

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

都市整備部長

都市整備部長

総務部長

教育長

総務部長

９



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 野生動物共生社

会を目指して 

２． 自治基本条例・住

民投票条例につ

いて 

（１）市内の野生動物にはどのような

ものがあるか問う。 

（１）本市には自治基本条例に基づく

住民投票制度が設置されているが、本

制度は地域行政を進める上で、本来ど

のような役割を担うべきか問う。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

 令和６年  2月 14日 

日進市議会議長 大橋 ゆうすけ 様

日進市議会議員 岩渕 晃久

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

産業政策部長

総合政策部長

１０



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1. 小中学校の老朽化について 

2. 省エネと創エネについて 

(1) 小中学校の老朽化対策への検討状

況はどのようですか。 

(2) 市内で最初に創立した西小学校の

現状をどう把握していますか 

(1)学校や福祉会館等公共施設でも後

付けで省エネ対策ができると思います

が、現状はどのようですか。 

(2) 環境省は ZEB を実現する技術とし

て大きく「エネルギーを減らすための

技術（省エネ技術）」と「エネルギーを

作るための技術（創エネ技術）」に分け

ています。 

そして省エネ技術はさらに「パッシブ

技術」「アクティブ技術」に分けられま

す。 

「パッシブ技術」「アクティブ技術」「創

エネ技術(クリエイト)」をどうとらえ

ていますか。 

(3)パッシブ技術の例として、外皮断熱

が挙げられますが本市はどう考えてい

ますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和6年 2月 13日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様 

日進市議会議員 福安淳也

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生涯学習部長

総務部長

生涯学習部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監

１１



№   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

(4)同じくパッシブ技術のひとつであ

ります地中熱利用がありますがどう考

えていますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

総合政策部調整監



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．第６次総合計画の基

本目標６「地域の自治

力と行政経営力を高め

る」ための施策につい

て問う 

２．市長施政方針にある

「シビックプライド」

とこれに関連する市民

意識調査について問う

(1)「施策 27 広報・広聴」について  

① 市民の意見が市政に反映されていると思

う市民の割合は、現状どのようか。  

② 広聴機能を高めるために、令和３年度以降

どう取り組んできたか。第６次総合計画の

第１次から第 4 次の実施計画には、広聴の

推進に関する実施計画対象事業がないこと

にも言及の上お答えいただきたい。 

③ 市政モニター制度を積極的に取り入れる

べきではないか。 

(2) 市民発議による道の駅住民投票の動きに

ついて 

① 議会として重く受け止める必要はあると

考えているが、市長ご自身は、この動きを

どう受け止めておられるか。 

(1) 「シビックプライド」について 

① そもそも「シビックプライド」とは、どの

ようなことを指しているのか。 

② 自分たちのまちを市民自らが誇れるよう

なまちとしていくことは大切であると考え

るが、施策としてどう落とし込んでいく考

えか。 

(2) 市民意識調査について 

① 前回（R4 年度）の市民意識調査から、新

たな質問項目として、「日進市を知人友人

に推奨する気持ちはどの程度ですか」「日進

市をよりよくするために参加や行動しよう 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令 和 ６ 年 ２ 月 １４ 日 

日進市議会議長   大橋ゆうすけ   様

日進市議会議員   舟橋 よしえ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総合政策部調整監

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部長

１２



№ 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．だれ一人取り残さな

いために、令和６年度は

市民一人ひとりにどう

寄り添うのか。

４．子どもたちの読書環

境について問う 

とする気持ちはどの程度ですか」「日進市

をよりよくしようと活動している人への感

謝の気持ちを表すと、どの程度ですか」を

それぞれ 10 段階で回答いただいているが、

これはどのような意図で調査項目に加えた

のか。 

② 前回の調査結果をどのように分析し、施策

に生かしていく考えなのか。 

(1) 令和６年度の市民負担増について 

① 令和６年度は、国民健康保険税、介護保険

料、後期高齢者医療保険料、水道料金の改

定が予定されている。一方、年金支給額は

物価上昇に見合うほどは増えないと聞いて

いる。市民に焦点をあてて、負担増がトー

タルでどれぐらいになりそうなのか具体的

に示していただきたい。 

② 物価高が続き、生活が本当に苦しい市民に

対して、支援体制の強化が必要と考えるが

いかがか。 

(1) 学校図書について  

① 学校図書を令和５年度から学校教育課の

所管ではなく日進市立図書館の所管とした

のはなぜか。 

② 全国的には学校図書にかけるお金が減っ

ている状況にあるが、日進市ではどうなの

か。市内小中学校の学校図書館における充

足率（整備すべき蔵書の標準冊数に対する

蔵書数の割合）はどのようか。 

(2）第２次日進市子ども読書活動推進計画実

施状況について 

① 計画では、「多種多様な読書機会を得るこ

とができる環境を整備するために本計画を

策定する」と書かれているが、これまでど

のように取り組んできたのか。 

② 学校以外のフリースクール等に通う子ど

もたちの読書環境整備は進んでいるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

総合政策部長

　　健康福祉部長

　　副市長
(健康福祉部長)

生涯学習部長

学校教育部長

生涯学習部長

生涯学習部長



№1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．１月に発生した能登半

島地震について 

２．近年太平洋側で発生が

懸念される南海トラフ

地震への対策について 

（１）本市の支援状況についてどのようか 

（２）本市からの人的支援状況について。 

（１）現在、本市における他自治体との災害

協定はどのようか 

（２）能登半島地震による被災状況から、避

難所でのトイレ対策が重要と考えるが本市の

避難所での使用想定、備蓄状況などはどのよ

うか 

（３）ペット同行避難について本市はどのよ

うか 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和６年２月１４日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ

日進市議会議員 大屋よしお 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

１３



№２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．学校部活動の地域移

行・地域連携の進捗状況に

ついて 

（１）令和５年９月に第１回の部活動地域移

行検討委員会が開催され、１２月の第２回

委員会においては、子どもたちの体験活動

や居場所の確保をすることを条件に、小学

校部活動について廃止の方向性が示されま

した。 

①その後、小学校部活動に関する具体的な方

針はどのようになっているか。 

②児童・保護者向けのアンケート調査を実施

されたと聞いているが、どのような内容で、

結果はどのようであったか。 

③今後の周知方法やスケジュールなどはどの

ようか。

（２）中学校部活動の地域連携・地域移行に

ついては、今後どのような展開を考えて

いるか。 

①今後の検討委員会での議論の方向性はど

のようか。 

②今年度吹奏楽の実証事業を行いました

が、その結果を受けて今後の展開はどの

ようか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長


